Absoute

Déroulement de l'Absoute

/O : Officiant.

/A : Appel à l'assemblée.

/R : Réponse.

Accueil

Accueil.

musique

À la porte de l'église accueil des membres de la famille et recueillement.

prière d'ouverture.

Lorsque le cercueil est déposé devant l'autel.

O/ :Béni soit Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles.
R/ : Amen

Salutation.

O/ : C'est au nom de notre curé que nous accueillons notre frère/sœur et tous ceux qui sont venus l'accompagner…

Évocation de la vie du défunt.

Textes lus par l'Officiant ou un membre de la famille.

La lumière.

O/ : Nous ranimons cette flamme, près de N. notre frère/sœur.
Cette flamme
qui vient de Toi, Seigneur,
lumière dans notre obscurité,
qu'elle éclaire ce pas que nous avons à faire
pour repartir dans l'espérance.

La croix.

O/ : Le Seigneur Jésus nous a aimés
Jusqu'à mourir pour nous,
cette croix nous le rapelle ;
qu'elle soit donc à nos yeux
le signe de notre amour pour N.
et pour chacun de nous.

(musique)

Liturgie pénitentielle

O :/ Seigneur Jésus, nous nous savons pécheurs, mais nous nous tournons vers toi avec confiance, car tu es venu dans le monde partager nos peines et nos joies.

A/ : Prends pitié de nous.
R/ : Prends pitié de nous.

O :/ Ô Christ, mort sur la croix pour vaincre en nous la mort et le péché

A/ : Prends pitié de nous.
R/ : Prends pitié de nous.

O :/ Seigneur Jésus, ressuscité d'entre les morts Pour nous ouvrir le chemin de la vie,

A/ : Prends pitié de nous.
R/ : Prends pitié de nous.

musique

Liturgie de la parole

O/ : Prions le Seigneur. Seigneur, ouvre nos cœurs à ta parole Pour que nous y trouvions lumière dans notre tristesse certitude dans nos doutes et force pour vivre cette heure. Par Jésus-Christ, ton, fils Notre Seigneur, qui vit avec Toi et le Saint-Esprit, Pour les siècles des siècles.

1. Première lecture.

2. Psaume.

3. Évangile.

4. Commentaire

musique

Prière universelle

O/ Ensemble, nous avons écouté la parole de Dieu qui nous invite à l'espérance. Que notre prière se fasse maintenant unanime.

O/ : Pour N., afin qu'il/elle trouve place dans la maison du Père pour la vie éternelle.
A/ : Ensemble prions.
R/ : ÔSeigneur, écoute et prends pitié.

O/ : Pour nous ici rassemblés, afin que notre foi et notre espérance grandissent face à l'épreuve de la mort.
A/ : Ensemble prions.
R/ : ÔSeigneur, écoute et prends pitié.

O/ : Pour tous ceux qui souffrent de maladie ou de solitude afin qu'ils ne se croient jamais abandonnés du Père.
A/ : Ensemble prions.
R/ : ÔSeigneur, écoute et prends pitié.

O/ : Pour tous les hommes enfin, que leur vie devienne plus juste et plus fraternelle.
A/ : Ensemble prions.
R/ : ÔSeigneur, écoute et prends pitié.

O/ : Pour l'Église, qu'elle continue de révéler à temps et à contretemps que le Christ est Seigneur des vivants et des morts.
A/ : Ensemble prions.
R/ : ÔSeigneur, écoute et prends pitié.

O/ : Dieu qui sauve tous les hommes et ne veux pas qu'un seul d'entre eux se perde exauce la prière de ton peuple. Par Jésus-Christ, ton, fils Notre Seigneur, qui vit avec Toi et le Saint-Esprit, Pour les siècles des siècles.

Action de grâce

O/ : Nous te rendons grâce, Père très saint,
pour ceux qui sont ici et pour ceux qui sont partis.
Car tu as permi que N. même qui nous avait quittés
soit aujourd'hui, pour nous celui/celle qui nous rassemble.

nous étions dispersés par notre travail,
accaparés par nos occupations journalières,
voilà que nous avons tout laissé pour nous ouvrir, en toi, à la peine des autres.

Nous nous rappelons
que ton fils Jésus-Christ,
par sa mort sur la croix,
a rassemblé toutes les solitudes ;
et par sa vie plus forte que la mort,
il nous assure que nous vivrons.

C'est pourquoi,
avec tous ceux qui nous ont précédés
et qui vivent en toi,
ceux dont nous avons connu le visage
et qui ont reconnu ton visage,
avec l'immense cortège de tous les saints,
en frères, nous te prions :

Notre Père
Qui es aux cieux
Que ton nom soit sanctifié
Que ton règne vienne,
Que ta volonté soit faite
Sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui
Notre pain de ce jour,
Pardonne-nous nos offenses,
Comme nous pardonnons aussi
À ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous soumets pas à la tentation,
Mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Pour les siècles des siècles.

(musique)

Dernier Adieu

Oraison

O/ : Voici que nous allons nous séparer de N. Il a travaillé, il a souffert. Il a servi, il a aimé, et nous savons bien que tout cela ne peut mourir. Ne nous quittons pas sans espoir : Nous venons de nous rappeler que le Christ a vécu aussi notre vie d'hommes, et que son amour est plus fort que la mort. Aujourd'hui, nous sommes là pour un dernier adieu ; un jour nous nous retrouverons tous. Que cette espérance nourrisse notre recueillement et notre prière.

Invocations

O/ : Père infiniment bon, nous te confions maintenant celui/celle qui parvient au seuil de ta maison :
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

O/ : Qu'il/elle connaisse pour toujours la paix auprès de toi  
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

O/ : Que le Christ l'accueille avec tous ceux qui l'ont précédé  
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

O/ : Qu'il/elle partage maintenant le bonheur de tes amis. 
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

O/ : Qu'il/elle voit enfin ton visage et découvre ta joie.  
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

O/ : Et que son souvenir nous rapproche de toi.
AR/ : Qu'il/elle vive auprès de toi, Seigneur.

Encensement et aspersion du corps.

O/ : Nous espérons et nous croyons que tous, nous ressusciterons ! En signe de cette foi, que son corps soit béni Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

O/ : Prions le Seigneur : Seigneur Notre Dieu Nous te recommandons notre frère/notre sœur. Ton amour l'a accompagné tout au long de sa vie : Délivre-le/la maitenant de tout mal. Il/elle a quitté ce monde qui passe, conduis-le/la auprès de toi, où il n'y a plus ni deuil, ni larmes, ni douleur, mais la joie et la paix avec ton fils et l'Esprit-Saint, pour les siècles des siècles.

Que toute marque d'affection tout geste d'amitié, toute bénédiction que vous donnerez maintenant soient pour chacun d'entre vous signe de cette paix qu'ensemble nous avons cherchée. Allons dans la paix du Christ.

Textes pour une absoute

Premières lectures

Échelle de Jacob — Genèse.

Gen. 28,12

¹⁰ Jacob partit de Bershéba et se dirigea vers Harane.

¹¹ Il atteignit le lieu où il allait passer la nuit car le soleil s'était couché. Il y prit une pierre pour la mettre sous sa tête, et dormit en ce lieu.

¹² Il eut un songe : voici qu'une échelle était dressée sur la terre, son sommet touchait le ciel, et des anges de Dieu montaient et descendaient.

¹³ Le Seigneur se tenait près de lui. Il dit : « Je suis le Seigneur, le Dieu d'Abraham ton père, le Dieu d'Isaac. La terre sur laquelle tu es couché, je te la donne, à toi et à tes descendants.

¹⁴ Tes descendants seront nombreux comme la poussière du sol, vous vous répandrez à l'orient et à l'occident, au nord et au midi ; en toi et en ta descendance seront bénies toutes les familles de la terre.

¹⁵ Voici que je suis avec toi ; je te garderai partout où tu iras, et je te ramènerai sur cette terre ; car je ne t'abandonnerai pas avant d'avoir accompli ce que je t'ai dit. »

¹⁶ Jacob sortit de son sommeil et déclara : « En vérité, le Seigneur est en ce lieu ! Et moi, je ne le savais pas. »

¹⁷ Il fut saisi de crainte et il dit : « Que ce lieu est redoutable ! C'est vraiment la maison de Dieu, la porte du ciel ! »

¹⁸ Jacob se leva de bon matin, il prit la pierre qu'il avait mise sous sa tête, il la dressa pour en faire une stèle, et sur le sommet il versa de l'huile.

¹⁹ Jacob donna le nom de Béthel (c'est-à-dire : Maison de Dieu) à ce lieu qui auparavant s'appelait Louz.

²⁰ Alors Jacob prononça ce vœu : « Si Dieu est avec moi, s'il me garde sur le chemin où je marche, s'il me donne du pain pour manger et des vêtements pour me couvrir,

²¹ et si je reviens sain et sauf à la maison de mon père, le Seigneur sera mon Dieu.

²² Cette pierre dont j'ai fait une stèle sera la maison de Dieu. De tout ce que tu me donneras, je prélèverai la dîme pour toi. »

La mort de l'enfant de David et d'Urie — Samuel.

2 Sam 12,15-24

¹⁵ Et Nathan s'en alla dans sa maison.

Dieu frappa l'enfant que la femme d'Urie avait enfanté à David, et il devint gravement malade.

¹⁶ David pria Dieu pour l'enfant, et jeûna ; et, étant entré dans sa chambre, il passa la nuit couché par terre.

¹⁷ Les anciens de sa maison insistèrent auprès de lui pour le faire lever de terre ; mais il ne voulut point et ne mangea pas avec eux.

¹⁸ Le septième jour, l'enfant mourut. Les serviteurs de David craignaient de lui annoncer que l'enfant était mort, car ils disaient : « Lorsque l'enfant vivait encore, nous lui avons parlé, et il n'a pas écouté notre voix ; comment lui dirons-nous : L'enfant est mort ? Il fera pis encore. »

¹⁹ David s'aperçut que ses serviteurs parlaient tout bas entre eux, et David comprit que l'enfant était mort. David dit à ses serviteurs : « L'enfant est donc mort ? » Ils dirent : « Il est mort. »

²⁰ Alors David, s'étant levé de terre, se baigna, s'oignit et changea de vêtements ; puis il alla dans la maison de Dieu et se prosterna. Revenu chez lui, il demanda qu'on lui servît à manger, et il mangea.

²¹ Ses serviteurs lui dirent : « Qu'est-ce que tu fais là ? Lorsque l'enfant vivait, tu jeûnais et tu pleurais, et maintenant que l'enfant est mort, tu te lèves et tu manges du pain ! »

²² Il dit : « Quand l'enfant vivait encore, je jeûnais et je pleurais, car je disais : Qui sait ? Le Seigneur aura peut-être pitié de moi, et l'enfant vivra ?

²³ Maintenant qu'il est mort, pourquoi jeûnerais-je ? Puis-je encore le faire revenir ? J'irai vers lui ; mais il ne reviendra pas vers moi. »

²⁴ David consola Bethsabée, sa femme ; il s'approcha d'elle et coucha avec elle, et elle enfanta un fils, qu'il appela Salomon ; et le Seigneur l'aima.

Je verrai Dieu — Job.

Job 19, 1.23-27a

¹ Alors Job prit la parole et dit :

²³ Oh ! Qui me donnera que mes paroles soient écrites ! Qui me donnera qu'elles soient consignées dans un livre,

²⁴ qu'avec un burin de fer et du plomb, elles soient pour toujours gravées dans le roc !

²⁵ Je sais que mon libérateur est vivant, et qu'il se lèvera le dernier sur la poussière.

²⁶ Alors de ce squelette, revêtu de sa peau, de ma chair je verrai Dieu.

Moi-même je le verrai ; mes yeux le verront, et non un autre ;

Il essuiera les larmes — Isaïe.

Is 25, 6a.7-9

⁶ Et le Seigneur préparera un festin sur cette montagne, pour tous les peuples.

⁷ Et il déchirera sur cette montagne le voile qui voilait tous les peuples, et la couverture qui couvrait toutes les nations,

⁸ Il détruira la mort pour toujours. Le Seigneur essuiera les larmes sur tous les visages. Il ôtera l'opprobre de son peuple de dessus toute la terre ; car le Seigneur a ainsi parlé.

⁹ On dira en ce jour-là : "Voici notre Dieu ; en qui nous espérions pour être sauvés ; c'est le Seigneur, en qui nous avons espéré ; livrons-nous à l'allégresse et réjouissons-nous en son salut.

La vie immortelle — Sagesse.

Sg 2, 1-4a.22-23 ; 3, 1-9

¹ Ils tiennent de faux raisonnements quand ils se disent les uns aux autres : "Notre vie est courte et pleine de tristesse". Lorsque la fin arrive, aucun homme n'a le moyen de l'éviter et l'on ne connaît personne qui soit revenu du monde des morts.

² C'est par hasard que nous sommes nés et, après notre départ, ce sera comme si nous n'avions jamais existé. Notre respiration est une vapeur sans consistance ; la pensée n'est qu'une étincelle produite par le battement de notre cœur :

³ quand elle s'éteint, le corps devient cendre et l'esprit se dissipe comme l'air insaisissable.

⁴ Après quelque temps, les gens oublient jusqu'à notre nom et personne ne se souvient plus de nos actions. Notre existence s'écoule sans laisser plus de traces qu'un nuage ; elle disparaît comme le brouillard chassé par les rayons du soleil et dissipé par sa chaleur.

²² Ils ignorent les intentions secrètes de Dieu ; ils n'ont jamais espéré en une récompense accordée à qui mène une vie sainte et ils ne croient pas à l'honneur réservé aux êtres irréprochables.

²³ Or, Dieu a créé les humains en les destinant à une vie immortelle, il les a faits à l'image de ce qu'il est lui-même.

¹ Mais les âmes des justes sont entre les mains de Dieu, aucun tourment ne les atteindra plus.

² Aux yeux des insensés, ils passent pour bien morts, leur départ de ce monde a été tenu pour un désastre

³ et leur éloignement de nous pour une disparition totale. Pourtant, ils sont dans la paix de Dieu.

⁴ Selon les hommes, ils ont subi des peines, mais ils avaient la ferme espérance de connaître l'immortalité.

⁵ Leurs souffrances étaient légères en comparaison du grand bonheur qu'ils recevront. Dieu les a mis à l'épreuve et les a trouvés dignes d'être avec lui.

⁶ Il les a éprouvés comme l'or qui passe au creuset, il les a accueillis comme un sacrifice complet offert sur l'autel.

⁷ Au moment fixé par Dieu pour le jugement, ils brilleront d'un vif éclat, ils seront comme des étincelles qui courent à travers la paille en y propageant le feu.

⁸ Ils jugeront les nations, ils domineront les peuples et le Seigneur sera leur roi pour toujours.

⁹ Ceux qui mettent leur confiance en Dieu comprendront alors que son plan est vrai ; ceux qui lui sont fidèles demeureront unis à lui dans l'amour. En effet, Dieu se montre favorable et bon envers ceux qui lui sont attachés, il assure sa protection à ceux qu'il a choisis.

Espérance — Sagesse

Sagesse 2, 23 ; 3, 1-6.9

²³ Dieu a créé l'homme pour l'immortalité, et il l'a fait à l'image de sa propre nature.

¹ Les âmes des justes sont dans la main de Dieu, et le tourment ne les atteindra pas.

² Aux yeux des insensés, ils paraissent être morts, et leur sortie de ce monde semble un malheur,

³ et leur départ du milieu de nous un anéantissement ; mais ils sont dans la paix.

⁴ Alors même que, devant les hommes, ils ont subi des châtiments, leur espérance est pleine d'immortalité.

⁵ Après une légère peine, ils recevront une grande récompense ; car Dieu les a éprouvés, et les a trouvés dignes de lui.

⁶ Il les a essayés comme l'or dans la fournaise, et les a agréés comme un parfait holocauste.

⁹ Eux qui ont mis en lui leur confiance, ils comprendront la vérité, ses fidèles habiteront avec lui dans l'amour ; car la grâce et la miséricorde sont pour ses élus.

Il y a un temps pour tout : Écclésiaste.

Écclésiaste 3, 1-16

¹ Il y a un temps fixé pour tout, un temps pour toute chose sous le ciel :

² Un temps pour naître, et un temps pour mourir ;
un temps pour planter, et un temps pour arracher ce qui a été planté ;

³ Un temps pour tuer, et un temps pour guérir ;
un temps pour abattre, et un temps pour bâtir ;

⁴ Un temps pour pleurer, et un temps pour rire ;
un temps pour se lamenter, et un temps pour danser ;

⁵ Un temps pour jeter des pierres, et un temps pour en ramasser ;

un temps pour embrasser, et un temps pour s'abstenir d'embrassements.

⁶ Un temps pour chercher, et un temps pour perdre ;
un temps pour garder, et un temps pour jeter ;

⁷ Un temps pour déchirer, et un temps pour coudre ;
un temps pour se taire, et un temps pour parler ;

⁸ Un temps pour aimer, et un temps pour haïr ;
un temps pour la guerre, et un temps pour la paix ;

⁹ Quel est l'avantage, pour celui qui travaille, de la peine qu'il se donne ?

¹⁰ J'ai examiné le labeur auquel Dieu impose aux enfants des hommes de se livrer.

¹¹ Dieu a fait toute chose belle en son temps, il a mis aussi dans leur cœur l'éternité, mais sans que l'homme puisse comprendre l'œuvre que Dieu fait, du commencement jusqu'à la fin.

¹² Et j'ai reconnu qu'il n'y a rien de meilleur pour eux que de se réjouir et se donner du bien-être pendant leur vie,

¹³ et en même temps que si un homme mange et boit, et jouit du bien-être au milieu de son travail, c'est là un don de Dieu.

¹⁴ J'ai reconnu que tout ce que Dieu fait durera toujours, qu'il n'y a rien à y ajouter ni rien à en retrancher : Dieu agit ainsi afin qu'on le craigne.

¹⁵ Ce qui se fait existait déjà, et ce qui se fera a déjà été : Dieu ramène ce qui est passé.

La délivrance. — Lamentations.

Lamentations 3, 17-26

¹⁷ Mon âme est dégoûtée, parce qu'elle n'a plus de paix ; j'ai oublié le bonheur ;

¹⁸ Et je disais : Ma force est perdue, je n'ai plus d'espérance en le Seigneur !

¹⁹ Souviens-toi de mon affliction et de ma souffrance, de l'absinthe et du fiel !

²⁰ Mon âme s'en souvient sans cesse, et elle est abattue en moi.

²¹ Voilà ce que je veux me rappeler en mon cœur ; c'est pourquoi j'espérerai.

²² C'est une grâce du Seigneur que nous ne soyons pas anéantis, car tes miséricordes ne sont pas épuisées ;

²³ Elles se renouvellent chaque matin ; grande est ta fidélité !

²⁴ Le Seigneur est mon partage ; c'est pourquoi j'espère en lui.

²⁵ Le Seigneur est bon pour qui espère en lui, pour l'âme qui le cherche.

²⁶ Il est bon d'attendre en silence la délivrance du Seigneur ;

Le pardon des péchés — Actes

actes 10, 34-36 39-43

³⁴ Alors Pierre prit la parole : « En vérité, je le comprends : Dieu ne fait pas de différence entre les hommes ;

³⁵ mais, quelle que soit leur race, il accueille les hommes qui l'adorent et font ce qui est juste.

³⁶ Il a envoyé la Parole aux fils d'Israël, pour leur annoncer la paix par Jésus Christ : c'est lui, Jésus, qui est le Seigneur de tous.

³⁹ Et nous, nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. Ils l'ont fait mourir en le pendant au bois du supplice.

⁴⁰ Et voici que Dieu l'a ressuscité le troisième jour.

⁴¹ Il lui a donné de se montrer, non pas à tout le peuple, mais seulement aux témoins que Dieu avait choisis d'avance, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection d'entre les morts.

⁴² Il nous a chargés d'annoncer au peuple et de témoigner que Dieu l'a choisi comme Juge des vivants et des morts.

⁴³ C'est à lui que tous les prophètes rendent ce témoignage : « Tout homme qui croit en lui reçoit par lui le pardon de ses péchés. »

Nous vivrons avec lui — Romains.

Rm 6, 3-9

³ Ne savez-vous pas que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés ?

⁴ Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort, afin que, comme le Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, nous aussi nous marchions dans une vie nouvelle.

⁵ Si, en effet, nous avons été greffés sur lui, par la ressemblance de sa mort, nous le serons aussi par celle de sa résurrection :

⁶ sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus les esclaves du péché ;

⁷ car celui qui est mort est affranchi du péché.

⁸ Mais si nous sommes morts avec le Christ, nous croyons que nous vivrons avec lui,

⁹ sachant que le Christ ressuscité des morts ne meurt plus ; la mort n'a plus sur lui d'empire.

La rédemption de notre corps — Romains.

Rm 8, 18-23

¹⁸ Car j'estime que les souffrances du temps présent sont sans proportion avec la gloire à venir qui sera manifestée en nous.

¹⁹ Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la manifestation des enfants de Dieu.

²⁰ La création, en effet, a été assujettie à la vanité, - non de son gré, mais par la volonté de celui qui l'y a soumise, - avec l'espérance

²¹ qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté glorieuse des enfants de Dieu.

²² Car nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière gémit et souffre les douleurs de l'enfantement.

²³ Et ce n'est pas elle seulement ; nous aussi, qui avons les prémices de l'Esprit, nous gémissons en nous-mêmes, attendant l'adoption [des enfants de Dieu], la rédemption de notre corps.

Rien ne nous séparera de Son amour — Romains.

Rm 8, 31b-35, 37-39

³¹ Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ?

³² Lui qui n'a pas épargné son propre Fils, mais qui l'a livré à la mort pour nous tous, comment avec lui ne nous donnera-t-il pas toutes choses ?

³³ Qui accusera des élus de Dieu ? C'est Dieu qui les justifie !

³⁴ Qui les condamnera ? Le Christ est mort, bien plus il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, il intercède pour nous !

³⁵ Qui nous séparera de l'amour du Christ ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée ?

³⁷ Mais dans toutes ces épreuves nous sommes plus que vainqueurs, par celui qui nous a aimés.

³⁸ Car j'ai l'assurance que ni la mort, ni la vie, ni le anges, ni les principautés, ni les choses présentes, ni les choses à venir, ni les puissances,

³⁹ ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu dans le Christ Jésus Notre-Seigneur.

Le Seigneur des morts et des vivants — Romains.

Rm 14, 7-9.10b-12

⁷ En effet, nul de nous ne vit pour soi-même, et nul ne meurt pour soi-même.

⁸ Car, soit que nous vivions, nous vivons pour le Seigneur ; soit que nous mourrions, nous mourons pour le Seigneur. Soit donc que nous vivions, soit que nous mourions, nous appartenons au Seigneur.

⁹ Car le Christ est mort et a vécu afin d'être le Seigneur et des morts et des vivants.

¹⁰ Puisque nous paraîtrons tous devant le tribunal du Christ ;

¹¹ car il est écrit : « Je suis vivant, dit le Seigneur ; tout genou fléchira devant moi, et toute langue donnera gloire à Dieu. »

¹² Ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu pour soi-même.

Il est ressuscité — Corinthiens.

1 Co 15, 1-5.11

¹ Je vous rappelle, frères, l'Évangile que je vous ai annoncé, que vous avez reçu, dans lequel vous avez persévéré,

² et par lequel aussi vous êtes sauvés, si vous le retenez tel que je vous l'ai annoncé ; à moins que vous n'ayez cru en vain.

³ Je vous ai enseigné avant tout, comme je l'ai appris moi-même, que le Christ est mort pour nos péchés, conformément aux Ecritures ;

⁴ qu'il a été enseveli et qu'il est ressuscité le troisième jour, conformément aux Écritures ;

⁵ et qu'il est apparu à Céphas, puis aux Douze.

¹¹ Ainsi donc, soit moi, soit eux, voilà ce que nous prêchons, et voilà ce que vous avez cru.

Espérance au-delà de cette vie. — Corinthiens .

1 Co 15, 12.16-20

¹² Or, si l'on prêche que le Christ est ressuscité des morts, comment quelques-uns parmi vous disent-ils qu'il n'y a point de résurrection des morts

¹⁶ Car si les morts ne ressuscitent pas, le Christ non plus n'est pas ressuscité.

¹⁷ Et si le Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes encore dans vos péchés, et par conséquent aussi,

¹⁸ ceux qui se sont endormis dans le Christ sont perdus.

¹⁹ Si nous n'avons d'espérance dans le Christ que pour cette vie seulement, nous sommes les plus malheureux de tous les hommes.

²⁰ Mais maintenant le Christ est ressuscité des morts, il est les prémices de ceux qui se sont endormis.

La mort engloutie — Corinthiens.

1 Co 15, 51.54-57

⁵¹ Voici un mystère que je vous révèle : Nous ne nous endormirons pas tous, mais tous nous serons changés,

⁵⁴ Lors que ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite : « La mort a été engloutie pour la victoire. »

⁵⁵ "O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ?"

⁵⁶ Or l'aiguillon de la mort, c'est le péché et la puissance du péché, c'est la loi.

⁵⁷ Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous a donné la victoire par Notre-Seigneur Jésus-Christ !

Mort où est ta victoire ? — Corinthiens

1 Co 15, 51.54-57

⁵¹ Voici un mystère que je vous révèle : Nous ne nous endormirons pas tous, mais tous nous serons changés,

⁵⁴ Lors que ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite : « La mort a été engloutie pour la victoire. »

⁵⁵ « O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ? »

⁵⁶ Or l'aiguillon de la mort, c'est le péché et la puissance du péché, c'est la loi.

⁵⁷ Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous a donné la victoire par Notre-Seigneur Jésus-Christ !

Pour toujours avec le Seigneur — Thessaloniciens.

1 Th 4, 13-14.17d-18

¹³ Mais nous ne voulons pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance au sujet de ceux qui se sont endormis, afin que vous ne vous affligiez pas, comme les autres hommes qui n'ont pas d'espérance.

¹⁴ Car si nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité, croyons aussi que Dieu amènera avec Jésus ceux qui se sont endormis en lui.

¹⁷ ainsi nous serons pour toujours avec le Seigneur.

¹⁸ Consolez-vous donc les uns les autres par ces paroles.

Nous règnerons avec lui — Timotée.

2 Tm 2, 8-13

⁸ Souviens-toi que Jésus-Christ, de la race de David, est ressuscité d'entre les morts, selon mon évangile,

⁹ pour lequel je souffre jusqu'à porter des chaînes comme un malfaiteur ; mais la parole de Dieu n'est point enchaînée.

¹⁰ C'est pourquoi je supporte tout à cause des élus, afin qu'eux aussi obtiennent le salut qui est dans le Christ Jésus, avec la gloire éternelle.

¹¹ Sûre est la parole : Si nous sommes morts avec lui, nous vivrons aussi avec lui ;

¹² si nous supportons les épreuves, nous régnerons avec lui ; si nous le renions, lui aussi nous reniera ;

¹³ si nous ne sommes pas fidèles, lui reste fidèle, car il ne peut se renier lui-même.

Aimer en vérité. — Jean.

1 3, 14.16-20

¹⁴ Nous, nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que nous aimons nos frères. Celui qui n'aime pas demeure dans la mort.

¹⁶ À ceci nous avons connu l'amour, c'est que Lui a donné sa vie pour nous. Nous aussi, nous devons donner notre vie pour nos frères.

¹⁷ Si quelqu'un possède les biens de ce monde et que, voyant son frère dans la nécessité, il leur ferme ses entrailles, comment l'amour de Dieu demeure-t-il en lui ?

¹⁸ Mes petits enfants, n'aimons pas de parole et de langue, mais en action et en vérité.

¹⁹ Par là nous connaissons que nous sommes de la vérité, et nous pouvons rassurer nos cœurs devant Dieu ;

²⁰ car si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que notre cœur, et il connait toutes choses.

C'est Dieu qui nous a aimés. — Jean.

1 Jean 4, 7-10

⁷ Mes bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, car l'amour vient de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu.

⁸ Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

⁹ Il a manifesté son amour pour nous en envoyant son Fils unique dans le monde, afin que nous vivions par lui.

¹⁰ Et cet amour consiste en ce que ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais lui qui nous a aimés et qui a envoyé son Fils comme victime de propitiation pour nos péchés.

Je serai son Dieu, il sera mon fils — Apocalypse.

Ap 21, 1-5a.6b-7

¹ Et je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et la première terre avaient disparu,

² et il n'y avait plus de mer. Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, une Jérusalem nouvelle, vêtue comme une nouvelle mariée parée pour son époux.

³ Et j'entendis une voix forte qui disait : « Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes : il habitera avec eux, et ils seront son peuple ; et lui-même il sera le Dieu avec eux, il sera leur Dieu.

⁴ Et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. »

⁵ Et Celui qui était assis sur le trône, dit : « Voici que je fais toutes choses nouvelles. »

6b Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. À celui qui a soif, je donnerai gratuitement de la source de l'eau de la vie.

⁷ Celui qui vaincra possédera ces choses ; je serai son Dieu et il sera mon fils.

Psaumes

Exauce ma prière. — Psaume 4.

² Lorsque je l'ai invoqué, le Dieu de ma justice m'a exaucé ; tu m'as mis au large dans ma tribulation.

Aie pitié de moi, et exauce ma prière.

⁶… Beaucoup disent : qui nous fera voir le bonheur ?

⁷ La lumière de ton visage est gravée sur nous, Seigneur ; tu as mis la joie dans mon cœur.

⁸ Ils se sont multipliés par l'abondance de leur froment, de leur vin et de leur huile.

⁹ Et moi je dormirai et me reposerai en paix ;

¹⁰ parce que toi, Seigneur, m'as affermi dans une espérance singulière.

Le bon pasteur. — Psaume 22.

C'est le Seigneur qui me conduit, et rien ne pourra me manquer.

² Il m'a établi dans un lieu de pâturages.

Il m'a amené près d'une eau fortifiante,

³ il a fait revenir mon âme

Il m'a conduit par les sentiers de la justice, à cause de mon nom.

⁴ Aussi, quand même je marcherais au milieu de l'ombre de la mort, je ne craindrais aucun mal, car tu es avec moi.

Ta houlette et ton bâton m'ont consolé.

⁵ Tu as préparé devant moi une table contre ceux qui me persécutent.

Tu as oint ma tête d'huile, et que mon calice ennivrant est admirable !

⁶ Et ta miséricorde me suivra tous les jours de ma vie,

pour que j'habite dans la maison du Seigneur durant de longs jours.

Ma lumière et mon salut. — Psaume 26.

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; qui craindrai-je ?

Le Seigneur est le défenseur de ma vie ; devant qui tremblerai-je ?

⁴ Il est une chose que j'ai demandée au Seigneur, et je la chercherai uniquement : c'est d'habiter dans la maison du Seigneur tous les jours de ma vie,

pour contempler les délices du Seigneur et visiter son temple.

⁹ Ne détourne pas de moi ta face ; ne te retire pas de ton serviteur dans ta colère.

Sois mon aide ; ne m'abandonne pas, et ne me méprise pas, ô Dieu mon sauveur.

¹⁴ Attends le Seigneur, agis avec courage ; que ton cœur soit ferme, et espère au Seigneur.

Il rachétera les âmes. — Psaume 33.

⁵ J'ai cherché le Seigneur, et il m'a exaucé ; et il m'a tiré de toutes mes tribulations.

⁶ Approchez-vous de lui, et vous serez éclairés ; vos visages ne seront pas couverts de confusion.

¹⁸ Les justes ont crié, et le Seigneur les a exaucés ; et il les a délivrés de toutes leurs tribulations.

¹⁹ Le Seigneur est près ce ceux qui ont le cœur affligé, et il sauvera les humbles d'esprit.

²⁰ Les tribulations des justes sont nombreuses, et le Seigneur les délivrera de toutes ces peines.

²³ Le Seigneur rachétera les âmes de ses serviteurs, et tous ceux qui mettent leur espérance en lui ne seront pas frustrés.

Lorsqu'il les faisait mourir — Psaume 77

¹⁹Et ils parlèrent mal de Dieu en disant : Dieu pourra-t-il bien préparer une table dans le désert pour nous nourrir ?

²⁰À cause qu'il a frappé la pierre, et que les eaux en ont coulé, et que des torrents ont innondé la terre, pourra-t-il de même nous donner du pain ou préparer une table pour nourrir son peuple ?

²⁴[et] il fit tomber la manne comme une pluie pour leur servir de nourriture, et il leur donna le pain du ciel.

²⁵L'homme mangea le pain des anges : il leur envoya en abondance de quoi se nourrir.

³²Après tout cela ils ne se lassèrent pas de pécher encore et ils n'ajoutèrent point de foi à ses merveilles.

³⁴Lorsqu'il les faisait mourir, ils le cherchaient et ils retournaient à lui et se hâtaient de venir le trouver.

³⁵Ils se souvenaient que Dieu était leur défenseur ; et que le Dieu très haut était leur sauveur.

Demande de secours dans un grave péril. — Psaume 85.

¹ Penche, Seigneur, ton oreille, et exauce-moi, car je suis indigent et pauvre.

² Garde mon âme, car je suis saint ; sauve, mon Dieu, ton serviteur qui espère en toi.

³ Aie pitié de moi, Seigneur, car j'ai crié vers toi tout le jour :

⁵ Car tu es, Seigneur, suave et doux, et plein de miséricorde pour tous ceux qui t'invoquent.

⁶ Prête l'oreille, Seigneur, à ma prière, et sois attentif à la voix de ma supplication.

⁷ Au jour de ma tribulation, j'ai crié vers toi, parce que tu m'as exaucé.

¹⁵ Mais toi, Seigneur, tu es compatissant et clément, patient, plein de miséricorde et fidèle.

¹⁶ Regarde-moi, et aie pitié de moi ; donne ta force à ton serviteur, et sauve le fils de ta servante.

Sécurité de l'homme qui met en Dieu toute sa confiance. — Psaume 90.

¹ Cantique de louange de David.

Celui qui habite sous l'assistance du Très-Haut demeurera sous la protection du Dieu du ciel.

² Il dira au Seigneur : Tu es mon défenseur et mon refuge. Il est mon Dieu ; j'espère en lui.

³ Car c'est lui qui m'a délivré du piège du chasseur, et de la parole âpre et piquante.

⁴ Il te mettra à l'ombre sous ses épaules, et sous ses ailes tu seras plein d'espoir.

⁵ Sa vérité t'environnera comme un bouclier ; tu ne craindras pas les frayeurs de la nuit,

⁶ ni la flèche qui vole pendant le jour, ni les maux qui s'avancent dans les ténèbres, ni les attaques du démon de midi.

⁷ Mille tomberont à ton côté, dix mille à ta droite ; mais la mort n'approchera pas de toi.

⁸ Et même tu contempleras de tes yeux, et tu verras le châtiment des pécheurs.

⁹ Car tu as dit : Tu es Seigneur, mon espérance. Tu as fait du Très-Haut ton refuge.

¹⁰ Le mal ne viendra pas jusqu'à toi, et les fléaux ne s'approcheront pas de ta tente.

¹¹ Car il a commandé pour toi à ses anges de te garder dans toutes ses voies.

¹² Ils te porteront dans leurs mains, de peur que tu heurtes le pied contre la pierre.

¹³ Tu marcheras sur l'aspic et le basilic, et tu fouleras au pied le lion et le dragon.

¹⁴ Parce qu'il a espéré en moi, je le délivrerai ; je le protégerai, parce qu'il a connu mon nom.

¹⁵ Il criera vers moi, et je l'exaucerai ; je suis avec lui dans la tribulation ; je le sauverai et je le glorifierai.

¹⁶ Je le comblerai de jours, et je lui ferai voir mon salut.

Hymnes d'action de grâces pour les miséricordes et les bontés de Dieu — Psaume 102

⁸ Le Seigneur est compatissant et miséricordieux, patient et très miséricordieux.

¹⁰ Il ne nous a pas traités selon nos péchés, et il ne nous a pas punis selon nos iniquités.

¹³ Comme un père a compassion de ses enfants, ainsi le Seigneur a compassion de ceux qui le craignent.

¹⁴ Car il sait de quoi nous sommes formés ;

il s'est souvenu que nous ne sommes que poussière.

¹⁵ Les jours de l'homme passent comme l'herbe ; il fleurit comme la fleur des champs.

¹⁶ Qu'un souffle passe sur lui, et il n'est plus, et le lieu qu'il occupait ne le reconnaît plus.

¹⁷ Mais la miséricorde du Seigneur s'étend de l'éternité à l'éternité sur ceux qui le craignent.

Et sa justice se répand sur les enfants des enfants

¹⁸ de ceux qui gardent son alliance,

et qui se souviennent de ses préceptes, pour les accomplir.

Espoir en la miséricorde divine — 129

¹ Cantique des degrés.

Du fond des abîmes je crie vers toi, Seigneur ;

² Seigneur, exauce ma voix.

Que tes oreilles soient attentives à la voix de ma supplication.

³ Si tu examines nos iniquités, Seigneur, Seigneur, qui subsistera devant toi ?

⁴ Mais auprès ce toi est la miséricorde, et à cause de ta loi j'ai espéré en toi.

Mon âme est soutenue par ta parole ;

⁵ mon âme a espéré au Seigneur.

⁶ Depuis la veille du matin jusqu'à la nuit, qu'Israël espère au Seigneur ;

⁷ car auprès du Seigneur est la miséricorde, et on trouve en lui une rédemption abondante.

⁸ Il rachètera lui-même Israël de toutes ses iniquités.

Évangiles

Les béatitudes. — Matthieu.

Mt 5, 1-12

¹ Voyant les foules, il monta sur la montagne, et lorsqu'il se fut assis, ses disciples s'approchèrent de lui.

² Alors, prenant la parole, il se mit à les enseigner, en disant :

³"Heureux les pauvres en esprit, car le royaume des cieux est à eux !

⁴ Heureux ceux qui sont affligés, car ils seront consolés !

⁵ Heureux ceux qui sont doux, car ils posséderont la terre !

⁶ Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés !

⁷ Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde !

⁸ Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !

⁹ Heureux les pacifiques, car ils seront appelés enfants de Dieu !

¹⁰ Heureux ceux qui souffrent persécution pour la justice, car le royaume des cieux est à eux !

¹¹ Heureux serez-vous, lorsqu'on vous insultera, qu'on vous persécutera, et qu'on dira faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi.

¹² Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense est grande dans les cieux."

Venez à moi les bénis de mon Père. — Matthieu.

Mt 11, 25-28

²⁵ En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit :« Je vous bénis, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de ce que vous avez caché ces choses aux sages et aux prudents, et les avez révélées aux simples.

²⁶ Oui, Père, car tel fut votre bon plaisir. »

²⁷ Toutes choses m'ont été remises par mon Père ; et personne ne connaît le Fils, si ce n'est le Père, et personne ne connaît le Père, si ce n'est le Fils, et celui à qui le Fils aura bien voulu le révéler.

²⁸ Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et ployez sous le fardeau, et je vous soulagerai.

Vous m'avez donné à boire. — Matthieu.

Mt 25, 31-46

Jésus disait à ses disciples :

³¹ Quand le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, et tous les anges avec lui, il s'assiéra alors sur son trône de gloire,

³² et toutes les nations seront rassemblées devant lui, et il séparera les uns d'avec les autres, comme le pasteur sépare les brebis d'avec les boucs,

³³ et il mettra les brebis à sa droite et les boucs à sa gauche.

³⁴ Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : « Venez, les bénis de mon Père : prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la création du monde.

³⁵ Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger ; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli ;

³⁶ nu, et vous m'avez vêtu ; j'ai été malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus à moi. »

³⁷ Alors les justes lui répondront : « Seigneur, quand vous avons-nous vu avoir faim, et vous avons-nous donné à manger ; avoir soif, et vous avons-nous donné à boire ?

³⁸ Quand vous avons-nous vu étranger, et vous avons-nous recueilli ; nu, et vous avons-nous vêtu ?

³⁹ Quand vous avons-nous vu malade ou en prison, et sommes-nous venus à vous ? »

⁴⁰ Et le Roi leur répondra : « En vérité, je vous le dis, chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

⁴¹ Alors il dira aussi à ceux qui seront à sa gauche :« Allez-vous-en loin de moi, les maudits, au feu éternel, qui a été préparé pour le diable et pour ses anges.

⁴² Car j'ai eu faim, et vous ne m'avez pas donné à manger ; j'ai eu soif, et vous ne m'avez pas donné à boire ;

⁴³ j'étais étranger, et vous ne m'avez pas recueilli ; nu, et vous ne m'avez pas vêtu ; malade et en prison, et vous ne m'avez pas visité »

⁴⁴ Alors eux aussi lui répondront : « Seigneur, quand vous avons-nous vu avoir faim, ou avoir soif, ou étranger, ou nu, ou malade, ou en prison, et ne vous avons-nous pas assisté ? »

⁴⁵ Alors il leur répondra : « En vérité, je vous le dis, chaque fois que vous ne l'avez pas fait à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne l'avez pas fait. »

⁴⁶ Et ceux-ci s'en iront au supplice éternel, et les justes à la vie éternelle.

Il est ressuscité ! — Marc.

Mc15, 33-34a.c.37-39 ; 16, 1-6

³³ La sixième heure arrivée, il se fit des ténèbres sur la terre entière jusqu'à la neuvième heure.

³⁴ Et à la neuvième, heure, Jésus cria d'une voix forte : « Eloï, Eloï, lama sabacthani. »

³⁷ Jésus jeta un grand cri et expira.

³⁸ Et le voile du sanctuaire se fendit en deux, du haut en bas.

³⁹ Le centurion qui se tenait en face de lui, ayant vu qu'il avait expiré ainsi, dit : « Vraiment cet homme était Fils de Dieu. »

¹ Lorsque le sabbat fut passé, Marie la Magdaléenne, Marie, mère de Jacques, et Salomé achetèrent des aromates afin d'aller l'embaumer.

² Et, le premier jour de la semaine, de grand matin, elles vinrent au sépulcre, le soleil venant de se lever.

³ Elles se disaient entre elles : « Qui nous roulera la pierre de l'entrée du sépulcre ? »

⁴ Elles regardèrent et observèrent que la pierre avait été roulée de côté ; or elle était fort grande.

⁵ Entrant dans le sépulcre, elles virent un jeune homme assis à droite, vêtu d'une robe blanche, et elles furent saisies de frayeur.

⁶ Mais il leur dit : « N'ayez pas de frayeur ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, le crucifié : il est ressuscité, il n'est pont ici. Voici la place où on l'avait déposé. »

Gardez vos lampes allumées — Luc.

Lc 12, 35-38, 40

³⁵ Que vos reins restent ceints et vos lampes allumées !

³⁶ Et vous, soyez semblables à des hommes qui attendent leur maître à son retour des noces, afin que, lorsqu'il arrivera et frappera, ils lui ouvrent aussitôt.

³⁷ Heureux ce serviteur que le maître, à son arrivée, trouvera veillant ! Je vous le dis en vérité, il se ceindra, les fera mettre à table et passera pour les servir.

³⁸ Et si c'est à la deuxième ou à la troisième veille qu'il arrive et (les) trouve ainsi, heureux sont-ils !

⁴⁰ Vous aussi, tenez-vous prêts, car c'est à l'heure que vous ne pensez pas que le Fils de l'homme viendra !

La crucifixion. — Luc.

Lc23, 33-34, 39-46, 50-53

³³ Lorsqu'ils furent arrivés au lieu appelé Calvaire, ils l'y crucifièrent, ainsi que les malfaiteurs, l'un à droite, l'autre à gauche.

³⁴ Et Jésus disait : « Père, pardonnez-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font. » Et se partageant ses vêtements, ils les tirèrent au sort.

³⁹ Or, l'un des malfaiteurs, mis en croix l'injuriait, disant : « N'es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même et sauve-nous ! »

⁴⁰ Mais l'autre le reprenait, disant : « Tu n'as pas même la crainte de Dieu, toi qui subis la même condamnation !

⁴¹ Pour nous, c'est justice, car nous recevons ce que méritent les choses que nous avons faites ; mais lui n'a rien fait de mal. »

⁴² Et il dit : « Jésus, souvenez-vous de moi, quand vous reviendrez avec votre royauté. »

⁴³ Et il lui dit : « Je te le dis en vérité, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis. »

⁴⁴ Il était alors environ la sixième heure, et il se fit des ténèbres sur la terre entière jusqu'à la neuvième heure,

⁴⁵ le soleil s'étant éclipsé, et le voile du sanctuaire se fendit par le milieu.

⁴⁶ Et Jésus clama d'une voix forte :« Père, je remets mon esprit entre vos mains. » Et, ce disant, il expira.

Et alors un homme, nommé Joseph, qui était membre du conseil, homme bon et juste,

⁵¹- il n'avait donné son assentiment à leur résolution ni à leur acte, - d'Arimathie, ville juive, qui attendait le royaume de Dieu,

⁵² cet (homme) alla trouver Pilate pour lui demander le corps de Jésus ;

⁵³ il le descendit, l'enveloppa d'un linceul, et le déposa dans un sépulcre taillé dans le roc, où personne n'avait encore été mis.

Les disciples d'Emmaüs. — Luc.

Luc 24, 13-35

¹³ Or, ce même jour, deux d'entre eux se rendaient à un bourg, nommé Emmaüs, distant de Jérusalem de soixante stades,

¹⁴ et ils causaient entre eux de tous ces événements.

¹⁵ Tandis qu'ils causaient et discutaient, Jésus lui-même, s'étant approché, se mit à faire route avec eux ;

¹⁶ mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître.

¹⁷ Il leur dit : "De quoi vous entretenez-vous ainsi en marchant ?"Et ils s'arrêtèrent tout tristes.

¹⁸ L'un d'eux, nommé Cléophas, lui dit : "Tu es bien le seul qui, de passage à Jérusalem, ne sache pas ce qui s'y est passé ces jours-ci !"

¹⁹ Il leur dit : "Quoi ?"Ils lui dirent : "Ce qui concerne Jésus de Nazareth, qui fut un prophète puissant en œuvres et en parole devant Dieu et tout le peuple ;

²⁰ et comment nos grands prêtres et nos chefs l'ont livré pour être condamné à mort et l'ont crucifié.

²¹ Quant à nous, nous espérions que ce serait lui qui délivrerait Israël ; mais, en plus de tout cela, on est au troisième jour depuis que cela s'est passé.

²² Aussi bien, quelques femmes, des nôtres, nous ont jetés dans la stupeur : étant allées de grand matin au sépulcre,

²³ et n'ayant pas trouvé son corps, elles sont venues dire même qu'elles avaient vu une apparition d'anges qui disaient qu'il est vivant.

²⁴ Quelques-uns de nos compagnons s'en sont allés au sépulcre et ont bien trouvé (toutes choses) comme les femmes avaient dit : mais lui, ils ne l'ont point vu."

²⁵ Et lui leur dit : "Ô (hommes) sans intelligence et lents de cœur pour croire à tout ce qu'ont dit les prophètes !

²⁶ Ne faillait-il pas que le Christ souffrit cela pour entrer dans sa gloire ?"

²⁷ Et commençant par Moïse et (continuant) par tous les prophètes, il leur expliqua, dans toutes les Ecritures, ce qui le concernait.

²⁸ Ils approchèrent du bourg où ils se rendaient, et lui feignit de se rendre plus loin.

²⁹ Mais ils le contraignirent, disant : "Reste avec nous, car on est au soir et déjà le jour est sur son déclin."Et il entra pour rester avec eux.

³⁰ Or, quand il se fut mis à table avec eux, il prit le pain, dit la bénédiction, puis le rompit et le leur donna.

³¹ Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent ; et il disparut de leur vue.

³² Et ils se dirent l'un à l'autre : "Est-ce que notre cœur n'était pas brûlant en nous, lorsqu'il nous parlait sur le chemin, tandis qu'il nous dévoilait les Ecritures ?"

³³ Sur l'heure même, ils partirent et retournèrent à Jérusalem ; et ils trouvèrent réunis les Onze et leurs compagnons,

³⁴ qui disaient : "Réellement le Seigneur est ressuscité, et il est apparu à Simon."

³⁵ Et eux de raconter ce qui (s'était passé) sur le chemin, et comment il avait été reconnu par eux à la fraction du pain.

Il a tellement aimé le monde. — Jean.

Jn 3, 16-17

¹⁶ En effet, Dieu a tellement aimé le monde, qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point mais ait la vie éternelle.

¹⁷ Car Dieu n'a pas envoyé le Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui.

Je le ressusciterai au dernier jour. — Jean.

Jn 6, 37-40

³⁷ Tout ce le Père me donne viendra à moi, et celui qui vient à moi, je ne jetterai point dehors.

³⁸ Car je suis descendu du ciel pour faire, non ma volonté, mais la volonté de celui qui m'a envoyé.

³⁹ Or, la volonté de celui qui m'a envoyé, est que je ne perde aucun de ceux qu'il m'a donnés, mais que je les ressuscite au dernier jour.

⁴⁰ Car c'est la volonté de mon Père qui m'a envoyé, que quiconque voit le Fils et croit en lui, ait la vie éternelle ; et moi je le ressusciterai au dernier jour.

Je suis le pain vivant. — Jean.

Jn 6, 51-58

⁵¹ Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement ; et le pain que je donnerai, c'est ma chair, pour le salut du monde.

⁵² Là-dessus, les Juifs disputaient entre eux, disant : « Comment cet homme peut-il donner sa chair à manger ? »

⁵³ Jésus leur dit : « En vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez la chair du Fils de l'homme, et ne buvez son sang, vous n'avez point la vie en vous-mêmes.

⁵⁴ Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle, et moi, je le ressusciterai au dernier jour.

⁵⁵ Car ma chair est vraiment une nourriture, et mon sang est vraiment un breuvage.

⁵⁶ Celui qui mange ma chair et boit mon sang, demeure en moi, et moi en lui.

⁵⁷ Comme le Père qui est vivant m'a envoyé, et que je vis par le Père, ainsi celui qui me mange vivra aussi par moi.

⁵⁸ C'est là le pain qui est descendu du ciel : il n'en est point comme de vos pères qui ont mangé la manne et qui sont morts ; celui qui mange de ce pain vivra éternellement. »

Je suis la résurrection. — Jean.

Jn 11, 17-27

¹⁷ Jésus vint donc et trouva Lazare depuis quatre jours dans le sépulcre.

¹⁸ Or, Béthanie était près de Jérusalem, à quinze stades environ.

¹⁹ Beaucoup de Juifs étaient venus près de Marthe et de Marie pour les consoler au sujet de leur frère.

²⁰ Dès que Marthe eut appris que Jésus arrivait, elle alla au-devant de lui, tandis que Marie se tenait assise à la maison.

²¹ Marthe dit donc à Jésus : « Seigneur, si tu avais été ici, mon frère ne serait pas mort.

²² Mais maintenant encore, je sais que tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l'accordera ».

²³ Jésus lui dit : « Ton frère ressuscitera. »

²⁴« Je sais, lui répondit Marthe, qu'il ressuscitera lors de la résurrection, au dernier jour. »

²⁵ Jésus lui dit : « Je suis la résurrection et la vie ; celui qui croit en moi, fût-il mort, vivra ;

²⁶ Et quiconque vit et croit en moi, ne mourra point pour toujours. Le croyez-vous ? »

²⁷ « Oui, Seigneur », lui dit-elle, « je crois que vous êtes le Christ, le Fils de Dieu, qui devait venir en ce monde. »

Lazare, sors ! — Jean.

Jn 11, 32-45

³² Lorsque Marie fut arrivée au lieu où était Jésus, le voyant, elle tomba à ses pieds, et lui dit : « Seigneur, si vous aviez été ici, mon frère ne serait pas mort. »

³³ Jésus la voyant pleurer, elle et les Juifs qui l'accompagnaient, frémit en son esprit, et se laissa aller à l'émotion.

³⁴ Et il dit : « Où l'avez-vous mis ? » « Seigneur, lui répondirent-ils, venez et voyez »

³⁵ Et Jésus pleura.

³⁶ Les Juifs dirent : « Voyez comme il l'aimait. »

³⁷ Mais quelques-uns d'entre eux dirent : « Ne pouvait-il pas, lui qui a ouvert les yeux d'un aveugle-né, faire aussi que cet homme ne mourût point ? »

³⁸ Jésus donc, frémissant de nouveau en lui-même, se rendit au sépulcre : c'était un caveau, et une pierre était posée dessus.

³⁹ « Otez la pierre », dit Jésus. Marthe, la sœur de celui qui était mort, lui dit : « Seigneur, il sent déjà, car il y a quatre jours qu'il est là. »

⁴⁰ Jésus lui dit : « Ne vous ai-je pas dit que si vous croyez, vous verrez la gloire de Dieu ? »

⁴¹ Ils ôtèrent donc la pierre ; et Jésus leva les yeux en haut et dit : « Père, je vous rends grâces de ce que vous m'avez exaucé.

⁴² Pour moi je savais que vous m'exaucez toujours ; mais j'ai dit cela à cause de la foule qui m'entoure, afin qu'ils croient que c'est vous qui m'avez envoyé. »

⁴³ Ayant parlé ainsi, il cria d'une voix forte :

⁴⁴ « Lazare, sors ! » Et le mort sortit, les pieds et les mains liés de bandelettes, et le visage enveloppé d'un suaire. Jésus leur dit : « Déliez-le, et laissez-le aller. »

⁴⁵ Beaucoup d'entre les Juifs qui étaient venus près de Marie et de Marthe, et qui avaient vu ce qu'avait fait Jésus, crurent en lui.

Le grain de blé. — Jean.

Jn 12, 24-28

²⁴ En vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il demeure seul ;

²⁵ Mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Celui qui aime sa vie, la perdra ; et celui qui hait sa vie en ce monde, la conservera pour la vie éternelle.

²⁶ Si quelqu'un veut être mon serviteur, qu'il me suive, et là où je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera.

²⁷ Maintenant mon âme est troublée ; et que dirai-je ? « Père, délivre-moi de cette heure. Mais c'est pour cela que je suis arrivé à cette heure. »

²⁸ « Père glorifie ton nom. » Et une voix vint du ciel : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. »

Je suis le chemin. — Jean.

Jn 14, 1-6

¹ Que votre cœur ne se trouble point. Vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi.

² Il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père ; s'il en était autrement, je vous l'aurais dit, car je vais vous y préparer une place.

³ Et lorsque je m'en serai allé et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis, vous y soyez aussi ;

⁴ Et là où je vais, vous en savez le chemin.

⁵ Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons où vous allez ; comment donc en saurions-nous le chemin ? »

⁶ Jésus lui dit : « Je suis le chemin, la vérité et la vie ; nul ne vient au Père que par moi. »

Afin qu'ils soient avec moi. — Jean

Jn 17, 1-3.24-26

¹ Ayant ainsi parlé, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue, glorifiez votre Fils, afin que votre Fils vous glorifie,

² Puisque vous lui avez donné autorité sur toute chair, afin qu'à tous ceux que vous lui avez donnés, il donne la vie éternelle.

³ Or, la vie éternelle, c'est qu'ils vous connaissent, vous, le seul vrai Dieu, et celui que vous avez envoyé, Jésus-Christ.

²⁴ Père, ceux que vous m'avez donnés, je veux que là où je suis, ils y soient avec moi, afin qu'ils voient la gloire que vous m'avez donnée, parce que vous m'avez aimé avant la création du monde.

²⁵ Père juste, le monde ne vous a pas connu, mais moi, je vous ai connu, et ceux-ci ont connu que c'est vous qui m'avez envoyé.

²⁶ Et je leur ai fait connaître votre nom, et je le leur ferai connaître, afin que l'amour dont vous m'avez aimé soit en eux, et que je sois moi aussi en eux. »

Tout est consommé. — Jean.

Jn 19, 17ab.18.25-30

¹⁷ Et ils prirent Jésus et l'emmenèrent. Jésus, portant sa croix, arriva hors de la ville au lieu nommé Calvaire, en Hébreu Golgotha ;

¹⁸ C'est là qu'ils le crucifièrent, et deux autres avec lui, un de chaque côté, et Jésus au milieu.

²⁵ Près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Clopas, et Marie-Madeleine.

²⁶ Jésus ayant vu sa mère, et auprès d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère : « Femme, voilà votre fils. »

²⁷ Ensuite il dit au disciple : « Voilà votre mère"Et depuis cette heure-là, le disciple la prit chez lui. »

²⁸ Après cela, Jésus sachant que tout était maintenant consommé, afin que l'écriture s'accomplît, dit : « J'ai soif. »

²⁹ Il y avait là un vase plein de vinaigre ; les soldats en remplirent une éponge, et l'ayant fixée au bout d'une tige d'hysope, ils l'approchèrent de sa bouche.

³⁰ Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit : « Tout est consommé », et baissant la tête il rendit l'esprit.

Quelques pensées.

Ne pas percer le secret d'une personne. Toute personne est un mystère, elle ne peut en aucun cas être transparente. Mais elle laisse une trace sur la terre et c'est cette trace que nous suivons.

La parole pour ne pas être séparés.